

方におりましては、執行の責任者となつて、中央の意向も反映し、執行も誤まりなきを期したい。

要するにファンと実行と、練と想と、の練ができるだけ組み合わせまして、片寄らないで、全体の圓満なる運行を推進して参りたいと、こう考えております。

○江藤智君　ただいまのようなお考
で、縦と横との調和というものを十分
に見合つて運営をしていきたいと
いうふうな意見を述べておられた

お話をございますから、これは、ぜひそうしていただかなければならないと思ふのであります。

それにつきましても、現在の支社の組織といいますか、支社の力というものは、これは非常に貧弱なもので。

果して権限を強化して、相當に鉄道運営の現地に即応して大いに能率を上げようという計画に対して、ただいまの

ような支社の制度で、十分にこれがで
きるかどうか、今後、もつと支社を強化
、あるはその下につけてある管理

局の機構というものについても、これをバランスのとれたものに改革をするお氣持があるかないか、その点を一つ

○説明員(小倉俊夫君) 御指摘の通り
承わりたいと思います。

に、たたいまの支社は、昔の旧局時代に比較いたしまして、組織も簡素であり、人員も貧弱でございます。今後も、支社のあり方として、できるだけ

け人員の適正化もはかつていかなければならぬとは考えまするが、たゞ、昔の日局は、ある意味におきまして、地方

のプランと、それから執行と、両方の機能が充実いたしておりましたのです。が、最近の考え方いたしましては、国鉄として、むやみに組織あるいは人

ことだけを私は、ここへ申し上げておきたいと思います。

その次に、ちょっと大臣が見えたので、お約束で、もしあれでしたら、私はまだ質問が長うございますから、お

とにいたしまして、港湾の方をやつて
いただいてもよう」さいます。委員長
お許のござい。

○委員長(大倉精一君) 本案の質問は、一応この程度で打ち切ります。

○委員長(大倉精一君) 次に、港湾運送事業法の一部を改正する法律案を議

題といったします。

駿谷勝木君から、同路における眞正
分について説明を聴取するとともに、
岡君、岡井岡大治君及び永野運輸大臣

等に質疑を行いました。前回に引き続
いて、質疑を行います。御質疑のおお
りの方は、順次御発言を願います。

○相澤重明君 運輸大臣にお尋ねして
おきたいと思うのですが、前回の運送
事業法の一節を改正する法律案の審議

の際にも、私から申し上げたのです
が、今度は、届出制から免許になる、

非常にこれは運輸省の権限というもの
が、重要な意味を持つことになりま
す。そこで今度は、事業は一応、そろ

いうことで、りっぱにでき上ると思うのですが、そこに働く労働者の労働条件とハラウのこつひては、これまた、

非常に大事なことになる。

省にある災備問題の、いわゆる総合問題といふものを持たれておつたのです

一ぱいで、この労働問題審議会といふのはやめるというのです。

と思うのであります、この港湾の荷役機械化に伴いまして、港湾労働者の労働条件が非常に影響を受けるということは、避けがたい趨勢だと思うであります。これは、非常に大きな問題でありますて、仲間同士のせり合いというような問題じゃなくて、全体として港湾労働者の運命に、大きな影響を与えるべきことだと思うのであります。

わけであります。が、膨大な調査でござりますので、その案がまとまり次第、その関係者に協力を願つて、その調査をいたすつもりでおります。

この登録基準については、そのようになに調査の考え方でおりましたが、今度、免許制に変りまして、この第六条の中によこさりますように、「当該事業を適確に遂行するに足る労働者及び施設を有するものである」という免許基準がござりますが、これを運用するに当つてやはり、何がその適確であるかという点については、その免許申請等を受理する窓口等に対する指導をいたしま

○相澤重明君 これがもちろん、その本法の趣旨から言って、私は、その点は正しいと思うのです。

ただ、これが政治的に考えられた場合に、いわゆる本店の方については、もう申請をされたときには、この第六条の基準について、十分これは適確なものであるということで免許が行われた。もちろん本法全体についても、そうでありますから、そういうことであるけれども、どうも、ほかのところについては、たとえば申請があつても、これはもう、やはりその港湾事情によつて、その業者間の協定、あるいは話し合いというもので、認可をするわ

の港湾における港湾運送事情等と重複するが、やはり、それぞれの港湾においての港湾運送の秩序が乱されないように、新しい業者の方にも、その点を十分考慮していただく必要があるのではないかと思ふ。以上です。

るように行行政指導をしていくという考え方なのか、それとも、三年間は、とにかく勝手にやればいいのだ、とにかく三年間のうちにできればいいのだ、そういう考え方なのか、三年間といふ

○政府委員(中道峰夫君) その点に
きましては、この前に衆議院の先生と
らのお話をございましたように、この
切りかえに当りましては、なるべくそ
れぞれの考え方にして、一々お詫
わしいいただきたいと思います。

— らのお話をございましたように、この
切りかえに当りましては、なるべく
ムーズに、これを切りかえていきた
ということをございますが、三年間
申しますのは、最大限という意味で

申し上げるに、最大限という意味でござ
りまして、できるだけすみやかに本法
に乗つていくよう行政指導をいたさ
たい、つまり、できるだけ早い機会に

にこの所有が施行される。はま
ていただきたいというふうに考えており
す。

○相澤重明君けいじうたと題す。

○相澤重明君 次に、免許の基準の第六条の問題であります。が、この免許基準については、非常に、まあ現在の業者が多い中では問題があろうと思ひ

も、全国的な調査をする必要があるところを考えております。

屋に本店を持つて、横浜に支店を設けて
たいという場合には、その横浜でも、
免許をとる必要が出てくるわけでござ
います。

に数が少いような状況にあります。
従いまして、従来からの経験から目
ましても、港湾運送業者が新たに港湾
に店を張るような場合には、やはりそ

す。
○相澤重明君 けつこうだと思ひ
す。
そこで、そういうふうに、であります。

卷之三

昭和三十四年三月二十四日「參議院

屋に本店を持つて、横浜に支店を設けて
たいという場合には、その横浜でも、
免許をとる必要が出てくるわけでござ
います。

に数が少いような状況にあります。
従いまして、従来からの経験から目
ましても、港湾運送業者が新たに港湾
に店を張るような場合には、やはりそ

す。
○相澤重明君 けつこうだと思ひ
す。
そこで、そういうふうに、であります。

け早い機会に行政指導をして本法に即応するようにしていきたいというためには、現在の運輸省の港湾局そのものの管理官の定数というものが、私少しのではないか、仕事が大へんじやないかと、こう思うのですが、運輸大臣、この点はどうでしょうか。管理官室の定員増を早急にお考えになることはいかがでしょうか、お考えを一つ伺いたいのですが。

○國務大臣(永野謹君) お答えいたしました。

港湾行政の基本的な、今改革案が練られておりまます。従いまして、あの行政管理庁の成案が、ある程度まで具体化いたしますまでは、個々の問題についての対策は、しばらくその模様を見られておられます。従いまして、あの行

</div

うにということで、大へん国会として
は国民の皆さんから喜ばれたことと思
うのです。ところが、今日の事情を考
えますといふと、トラック、特に砂利運
送等の問題を中心として、非常に運
送上好ましくらざる影響が多い。中に
は人身事故というのもこのために非
常に多く出てきておる。こういう点に
ついて運輸大臣の所見を承わっておき
たいと思うのであります。

それから自動車局長には、一体この
ためにどのような事故の件数といふも
のが上り、現在はどういう実情になつ
ておるかという点についての一つ御詫
明をいただきたいと思うわけです。

○國務大臣(永野謙君) 相澤委員の御指摘の通り、いわゆる神風トラックの問題は非常に大きな問題としてクローズアップしてきております。従いまして、監督官庁である運輸省として、

のままに放任しておいていいとは考えません。しかし、こまかいことは自動車局長からお答えいたしますが、まだ詳細にその取締対策を決定する段階には至っておりません。

問題が取り上げられているわけでござりますが、まず交通事故の件数、こわば警察厅の資料でございますが、交通事故の件数につきまして、一応数字の羅列になりますが、申し上げてみますと、トラックにつきまして三十一年、三十二年、三十三年と申し上げたいと

思いますが、三十一年につきましては、普通車につきまして、自家用が一万三千六百八十三件事故を起しております。これは一千台当り百二十六件でございます。営業用の方は六千五百六十五件でございまして、一千台当りの件数は三百三十三件でございます。昭和三十二年におきましては、自家用でございますが、件数は一万五千三百八十二件でございまして、一千台当りの件数は百二十六件でございます。普通車の営業用につきましては七千五百八十七件で、一千台当りの件数は百十九件で、一千台当り百三十七件でございます。昭和三十三年の統計は、普通車自家用につきましては一万六千七十七件で、一千台当りの件数は百十九件になっております。営業用につきましては七千七百五十三件で、一千台当たりの事故件数は百二十二件になります。

につきましては四万四千四百三十三件、一千台当り六十三件の事故を起こしております。営業用につきましては六千四十二件、一千台当り九十三件の事故を起しております。小型車におきましては事故を増加する傾向にあるのでございますが、これは昭和三十一年営業用につきまして見ますと、一千台当り八十八件、昭和三十三年は九十三件、こういうような傾向を示しておりますのでございまして、事故の件数から申し上げますと、自家用のトラックが件数から申しますと圧倒的に多いわけでございまして、これらにつきましては、私どもとしては営業用に対してもございまが、自家用等につきましては、警察庁の方とも連絡をとって、事故防止というのに今後も対策を立てていただきたい、従来も連絡をとつてきました、こういう状態でございます。

○若間正男君 関連して、ただいまの相澤委員の発言は、もつともなことであります。また、私たちもそういうことを考えておったわけなんです。そこでせひ、法案も大体あと一件しかないのです。事故防止小委員会が設けられておったわけですね。ところが、先国会、先々国会、これは一回も開かれないでしまったわけです。非常にこれは緊急を要する重大問題です。神風タクシーの問題は、これは一応何か一種のまとまりを見せた、不完全ではありますけれども。これと関連して、トラックの問題もぜひ取り上げなくちゃならないので、適当な方法でこの小委員会になに移すなり、そして実情を十分に調査して、関係者の出頭を求めて実情を調査する、あるいは現状を観察する。そしてその間にやはり政府のこれに対するはつきりした対策をやっぱり確立してもらうことと並行して、あと残ったこの国会の審議を、最も具体的な問題個別の方向に前進するように計らっていただきたい、こう思うわけです。

• 89

卷之三

味で、大臣も一つか二つとて御苦労ですが、われわれ議員と一緒に現地を一つ視察するといふことで、日程についていただきたいと思うのですが、今月のは、この小委員会なり、あるいは委員長、理事の打ち合わせに一応おまかせいたただきたいと思うのですが、今月のうちに現地のそういう実情を把握する、こういう点について私は皆さんの一つ御聴成をいただきたい。そういうことで、あとは小委員会において十分一つ御討議を……。そのために一つ大臣に現地視察についていっていただけますか、その点一つ大臣の御答弁を私はいただきたいと思う。

○國務大臣(永野謙君) 万事御指図通りいたします。

○委員長(大倉精一君) それでは、今、相澤君から発言があつたように、今月中に現地を視察をする、こういう方針を確認してよろしくうござりますか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○委員長(大倉精一君) 異議ないものと認めます。従つて日程その他の計画につきましては、委員長に一任していただけますか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○委員長(大倉精一君) それではさようございます。速記をとめて。

〔速記中止〕

○委員長(大倉精一君) 速記を始め

○岩間正男君 私は、この際、国鉄当局並びに運輸大臣にお聞きしたいのであります。昨年の八月に起きました特急かもめの踏切事故、つまり米軍のトレーラー・バスと衝突をしたこの補償問題について、これは問題がどうなつて、実はまだ報告を受けていないわけ

○國務大臣(永野謹君) その通り取り計ります。

○岩間正男君 並びにこれと関連しまして、日米合同委員会の日本側の首席並びに交通部会の責任者、つまり関係者ですね、こういうところも呼び出したいだときたいと思います。そうでないと、この問題は運輸省当局だけではおそらく明確にならぬと思うのです。

ですから、外務大臣、あるいは現在は首席はアメリカ局長がやっていますか、この前はそうだったんですが、最近の機構改革じゃわからない。これら関係者を呼び出していただきたいと思つております。

私は、今、時間の関係から、この問題をそういうことを前提としましてこの次まで保留しておきます。

○委員長(大倉精一君) 岩間君の今の要求は、理事会に諮つて決定したいと思つております。

○委員長(大倉精一君) この際お諮りいたします。

委員の異動に伴い欠員中の交通事故防止に関する小委員会小委員及び同小委員長の選定は委員長の指名に御一任願いまして御異議ございませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大倉精一君) 異議ないものと認めます。よつて小委員に江藤智君及び杉山昌作君を、小委員長に江藤智君を指名いたします。

○岩間正男君 さつき理事会に諮つていう話がありましたけれども、これはもちろん出席していただく。その手続については、理事会に諮つていただきたいと思うのですが、本委員会として、私の申したことは当然だと思いま

すので、これについては一応委員会と計りたい。

それからその手続について、これは理事会に諮つていただくことはけつこうですけれども、いかがでしょうか。

○委員長(大倉精一君) ちょっと速記をとめて。

○委員長(大倉精一君) ちょっと速記をとめて。

本日はこの程度で委員会を散会いたします。

午後三時三十九分散会

【速記中止】